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警 察 靚 抽
有人用反轉罐

頭誤導公眾，香
港警察噚日就喺

facebook出圖文表示，如果罐頭反轉就等
於開唔到，咁啤酒反轉開唔到後，大家自
然就可以安全開到車啦，仲話「有時，開
唔到罐嘢都唔係一件壞事。無論係唔係有
心開唔到，點都好，切勿酒後駕駛」，真
係夠晒抵死！

文︰香港文匯報記者 甘瑜
圖︰香港警察facebook
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針對油尖旺區疫情嚴重，政府在剛過去的周末
對佐敦指定區域進行圍封和強制檢測，找出13
宗確診個案，成功切斷13條傳播鏈。在封區強
檢過程中，社會各界、絕大多數市民都配合、支
持政府抗疫，偏偏有某些媒體又搞搞震，不支持
抗疫不特止，更是造假抹黑、擾亂民心、添煩添
亂，由公帑養活的香港電台今次又「作新聞」，
而且死不認錯，為港台品牌「增光添彩」。

一位傳媒界老友對自明話：「港台有關封區的
報道，其中一個配圖備受矚目。圖片拍了一堆政
府提供給封區居民的罐頭食品，故意將罐頭底部
或側面對住鏡頭，卻不拍有易拉封口的罐頭頂
部，然後說『居民無罐頭刀，根本無從享用』，
刻意製造『槽點』，誘導不明真相的市民批評政
府做嘢『不經大腦』。翻看其他媒體，連一向不
擇手段亂港的『毒果報』，今次報道都是如實報
道，起碼叫做有影到罐頭的頂部，無砌政府生豬
肉。從今次案例來講，港台簡直比『毒果』更
『毒』。」

港台作假新聞，刻意歪曲抹黑造謠，屢見不
鮮。老友回憶：「最出名的是去年疫情初期，
『黃藝人』王喜在港台節目中扮演『從垃圾桶中
走出來』的『警員』，諷刺警隊防疫裝備比醫護
人員多並且『唔使做』，完全與事實不符。通訊

事務局事後收到200多宗市民投訴，警隊也去信
廣播處處長投訴，批評節目顛倒是非、失實誤
導。前年反修例黑暴期間，一名自稱CNN的記
者大鬧警方記者會，6名來自本地的記者竭力發
難，導致警方記者會被迫取消，當中就包括港台
的記者。」

老友續指：「最令人氣結的是，港台從來死不認
錯，還搬出『公眾利益』、『編輯自主』的萬能
Key做擋箭牌。有網民揭穿港台利用『無罐頭刀』
作新聞，昨日港台立即發表聲明，又是指控別人抹
黑，又是嚴厲譴責；港台發言人還死撐，所有報道
均是事實陳述，還大言不慚地自稱『港台一直堅持
尊重事實、不偏不倚作中肯報道』。」

「動不動就話自己『最堅持尊重事實、不偏不
倚』，一受到批評就指『被迫害」，向來是港台
的拿手好戲。好似王喜詆毀警隊的節目，港台不

僅不認錯，反而倒打一耙指警隊『出言打壓』。
反正港台怎麼說都是『言論自由』，公眾要求港
台澄清事實、以正視聽，就是『出言打壓』。完
全有佢講、無你講。」老友指出。

港台長期拿公帑倒政府米，而且嚴重違反新聞專
業操守，大眾早就看不下去。老友話：「早有聲音
要求徹底改革港台，呼聲越來越烈，不少網民更要
求不如將港台『摺埋』算了。港台還詭辯：『自己
用的是公帑，是納稅人的錢，不是政府的錢。』問
題是納稅人也不願意看到港台胡作非為，作新聞搞
亂香港，這樣死不
認錯的公營電台，
不改革，愧對港
人，傷天害理。」
老友憤言。

港台拿罐頭「作新聞」 毒過「毒果」

抹黑防疫唔認錯 港台反誣人抹黑
掩耳盜鈴自詡陳述「事實」政界促政府徹查整頓

香港電台日前報道記者在「受限區域」所獲物資時，聲稱記者獲發

4罐罐頭，但賓館未有罐頭刀，其後被揭發原來該些罐頭大多有易拉

環，大量網民及政界人士發帖質疑港台有意誤導市民以為特區政府「安

排不周」。不過，港台昨晚卻發聲明反過來「嚴厲譴責」有關帖文「抹

黑」，稱該報道「均是事實陳述」，自詡「不偏不倚作中肯報道」。多

位政界人士昨晚接受香港文匯報訪問時批評，港台有錯不認，卻在掩耳

盜鈴，特區政府必須嚴肅徹查、整頓。

●香港文匯報記者 黃書蘭

攬炒派成日抹
黑政府，阻住抗
疫。好似政府上
周六圍封佐敦
「受限區域」，

兩天內成功搵出13宗確診個案，但
攬炒派油尖旺區議會副主席余德寶就
話做法「勞民傷財」，21名攬炒派深
水埗區議員更發聯署聲明，話做法令
社區「被標籤」喎。唔少網民都覺得
班人言行反智兼自相矛盾，批評標籤
社區嘅根本就係佢哋。

網民：中招1個嫌多
余德寶噚日喺facebook連發數帖

抹黑封區措施，仲話要為商戶追討
「賠償」，又認為只係搵到13個確
診者係「成效低」、「勞民傷財和
擾民」喎。深水埗區議會亦有21名
攬炒派議員發聯署聲明反對封區，
話做法令社區「無故被標籤」、
「尤（猶）如死城」，唔想政府
「有機會將某些深水埗位置成為禁
區」。
唔少網民都覺得班人顛倒黑白。

「Tony Lau」就話余德寶：「陽
性 1 個都嫌多啦，油麻地地盆
（盤）尼泊爾群組，成個地盆
（盤）停咗工個幾禮拜，工人冇收
入，係咪想叫D（啲）工人繼續手
停口停？」「你個個月收特區政府
近十萬糧餉，梗係講風涼話啦，咩
叫勞民傷財都搞唔清楚出嚟吠，抽
完水未？」「Derrick Kan」就
話：「呢13個患者，如果唔係咁
驗出嚟，又唔知會傳染俾（畀）幾
多街坊死幾多人，呢啲叫勞民傷
財？」 「Keung Tom」就話：
「呢班是區議員咩。區議員是為本
區市民謀福利做實事，佢地（哋）
是為居民謀肺炎。」 「Moni
Loh」反問︰「有人標籤咩？係咪
區議員自己呀？」「Sze Alan」亦
話︰「好明顯係區議員自我標籤自
己區。」
有網民就覺得攬炒派區議員又再

示範雙標。「Kelvin Tang」話：
「封果（嗰）少少地方都咁×多人
嘈，仲好意思話封關。」

●香港文匯報記者 黃書蘭

誣封區「勞民傷財」
攬炒帶頭標籤疫區

有啲媒體為咗挑剔政府
乜都做得出。香港電台日
前報道政府為佐敦「受限
區域」居民所提供嘅物資
時，將明明係易拉罐嘅罐

頭打側，影住罐頭底部，再話酒店冇罐頭
刀，暗示政府派嘅罐頭冇用。唔少政界人
士見到呢種低智操作，都紛紛出post揶揄
「冇罐頭刀點飲罐裝汽水」「有易拉環都
要用罐頭刀開」，真係寸到港台無地自
容。

刻意拍罐底誤導公眾
成件事反智到咁，唔少議員都有轉貼呢單
「趣聞」，好似民建聯立法會議員陳恒鑌就
話：「其實有啲嘢，求真多一些，調轉來
（嚟）睇，就可以搵到答案。」工聯會立法
會議員陸頌雄就問網民：「我真係唔明白有
啲記者諗乜，大家分析吓。1. 認知水平太
弱；2. 惡意抹黑誤導；3. 雞蛋裏挑骨頭（成
個package係午餐肉要用罐頭刀，但老實講
正常屋企一定有）；4. 以上皆是。」而唔少

網民都選擇選項4。
民建聯立法會議員張國鈞都出post諷刺喺

「無良傳媒」嘅鏡頭下，「有圖都未必係有
真相」。民建聯立法會議員何俊賢就貼出一
罐倒轉嘅可樂諷刺：「開車口渴，無罐頭刀
點飲呀？在線等答案。」
對於呢單嘢，網民都有自己見解。「Mi-

chael Wu」就覺得：「就算唔係拉環，一個
普通香港家庭竟然連罐頭刀都冇，呢個係個
家庭嘅問題，唔係香港政府嘅問題！」仲有
網民根據「港台邏輯」，製圖展示開罐頭嘅
全新方法，即係無視易拉環嘅存在，堅持用
罐頭刀開罐。
俾人笑到面黃，港台竟然仲發聲明，嚴厲
譴責「抹黑指控」，堅稱個報道係「事實陳
述」喎。一班網民見港台強詞奪理，個個都
鬧爆佢無恥、低質。「Cathelyn Choi」就提
議：「對於黑媒作假新聞，立心不良、刻意
製造社會混亂，應及早立例規管，作出刑罰
或除牌。特別是港台，浪費納稅人嘅錢、政
府資源，『早摺早著（着）』。」

●香港文匯報記者 倪思言

獲發易拉罐呻無派刀
屈受檢者「無啖好食」

港台上周六報道封區新聞時，其中一則
以《傳媒身處受限區域 受檢後獲發

物資袋惟未能煮食》為題的報道中，提到
港台記者獲發4罐罐頭，「而賓館未有罐
頭刀」，配圖更將所有罐頭打側擺放，讓
人無法看到罐頭開口處。不過，事件很快
被揭發嚴重誤導，因為當中3罐罐頭都有
易拉環，根本毋須用罐頭刀。不少網民及
政界人士隨後發帖文批評或揶揄港台的偏
頗報道。
不過，港台昨晚發聲明依然不肯認錯，
更聲稱對這些「抹黑指控」予以「嚴厲譴
責」。相比之下，《南華早報》雖然一度
作出類似報道，但其後已撤換圖片，昨晚
亦發文致歉，並指出該誤導圖片來自攬炒
派油尖旺區議員何富榮（見另稿）。
特區政府今日凌晨在facebook專頁「添
馬台」指出，約八成罐頭有拉環設計。

吳秋北批嚴重損公信力
工聯會會長吳秋北批評，港台的報道誤
導公眾後，仍要文過飾非，明顯在掩耳盜
鈴，行為極度惡劣，嚴重損害作為公營廣
播機構的公信力，與其職責背道而馳。
他指出，港台在報道從未提及絕大部分
罐頭都有易拉環，卻把報道焦點放在沒有
提供罐頭刀、無法開啟罐頭，繼而誤導公
眾，並在被揭發偏頗後仍要死撐，既不要
臉亦不負責任。 吳秋北強調，特區政府
必須嚴肅處理，徹查是否有人故意誤導公
眾，而港台以官方聲明包庇有關報道，正
反映整個機構是什麼態度。

葛珮帆責報道偏頗誤導
民建聯立法會議員葛珮帆表示，她昨日

收到大量市民投訴，均認為港台有關報道
非常偏頗，而港台發出的「譴責聲明」，
亦如該報道般，並無說出事實全部。
她指出，有很多市民都說，在政府所提
供的眾多罐頭中，僅一款不設易拉環，
加上絕大部分市民都在家中禁足，一般
家居中亦會有罐頭刀，當局亦有提供多
種食品，但港台卻以「獲發物資袋惟未
能煮食」為題報道，自然令市民覺得
報道偏頗。
葛珮帆強調，港台作為公營廣播機

構，卻雞蛋裏挑骨頭，令市民不滿有
關疫情防控措施，更以聲明包庇問題
報道，特區政府必須徹查、整頓港
台，不能再縱容港台為所欲為。

陳志豪質疑違問責原則
香港青年時事評論員協會副主席陳

志豪表示，港台作為公營廣播機構，
須接受公眾監察，面對社會大眾認為
其報道偏頗、失實，理應虛心聆聽，加以
改善，但港台卻反過來以聲明「譴責」批
評聲音。他指出，港台倚靠公帑營運，有
關做法明顯有違公營機構的問責原則，廣
播處處長梁家榮責無旁貸。
陳志豪又指出，封區措施只是非常時期

的特別安排，就算無法完美，亦情有可
原，港台卻趁此時作出偏頗報道，市民都
看在眼裏。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）除了香港電台有「罐頭
風波」，《南華早報》前日亦曾作出類似報道，稱市民無
法開啟有關罐頭，並刊登將罐頭倒轉擺放的新聞相片，引
發社會爭議。《南華早報》昨晚澄清指，照片由攬炒派油
尖旺區議員何富榮提供，他們已刪除相關誤導照片，並對
事件表示歉意。何富榮接受香港文匯報查詢時承認自己一
開始提供倒置罐頭的相片，其後「忘記了多久」再傳其他
相片予媒體，聲言自己「沒有刻意隱瞞」。
《南華早報》在報道中刊登將罐頭倒轉擺放、隱藏罐頭
易拉環的新聞相片，引發社會爭議。在讀者發現新聞圖片
偏頗後，《南華早報》先是刪除了相關相片，惟事件仍持
續發酵，《南華早報》昨晚終於在facebook相關報道的留
言處，以及網上報道中，一個要點擊才能閱讀的部分作出
「低調」澄清。
《南華早報》指，該報道原本附有一張誤導性照片，後
已刪除。該照片由何富榮提供，意在展示居民抱怨沒有罐
頭刀而無法食用政府派發的罐頭食品。
《南華早報》其後注意到照片中某些罐子倒置，遮擋了
另一側的易拉環的事實後，立即刪除了這張照片，他們對
疏忽深表歉意。

何富榮賴街坊畀相
香港文匯報記者昨晚向何富榮查詢事件，他聲稱有關相

片是街坊提供，他先收到只影到罐頭底部的相片，及後再
收到其他角度的相片，知道一些罐頭可以直接拉開，一些
需要用罐頭刀開。
何富榮稱，當日接到《南華早報》記者的要求，先給了

一張只影到罐頭底部的相片，及後記者再問有沒有其他類
似的相片時，於是街坊給的相片全部都給了記者，但他
稱，忘了傳兩批相片當中相隔多久，並謂自己「沒有保留
或刻意只給某張相片」。他更聲言，區內有7,000名街
坊，「要追查真相是很容易的。」
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●港台誤導讀者，事後竟譴責批評聲音。 港台報道截圖

▲何俊賢出post揶揄媒體誤導性報道。 fb截圖
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●《南早》網站上的澄清（紅框）要點擊才能看到，並不
顯眼。 《南早》網站截圖

●●《《南華早報南華早報》》指具誤導性的相片由指具誤導性的相片由

攬炒派油尖旺區議員何富榮提
攬炒派油尖旺區議員何富榮提

供供。。 《《南華早報南華早報》》截圖截圖


